

# La Mañanera

MIÉRCOLES 12 DE  
JULIO DE 2023

E N C L A V E S

**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR,** Ana Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia  
PRESIDENTE

## QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

1. Respecto a la sección "Quién es quién en las mentiras de la semana", Elizabeth García negó que la nueva Ley General en Materia de Humanidades, Ciencia, Tecnologías e Innovación fuera suspendida por algún amparo, dijo que el Conahcyt explicó que no hay ninguna determinación judicial que la suspenda con efectos generales; respecto al incendio en una plataforma de Pemex en Campeche, criticó que algunos miembros de la oposición utilizaron una foto que corresponde a la explosión de una plataforma petrolífera ocurrida hace 13 años. Señaló que el Tren Maya es el proyecto del presidente más atacado, desmintió que uno de los vagones se haya atorado en un puente cuando era trasladado de Ciudad Sahagún, Hidalgo, a Cancún, Quintana Roo, aclaró que en el video difundido por Fonatur se observa que el vagón no se atoró ni recibió golpes; "la verdad es que ya ni la muelan con sus mentiras", expresó.

Mostró cómo usuarios de redes sociales y comentaristas emprendieron un ataque de desinformación contra el Tren Maya, dijo que es falso que fuera un montaje el primer vagón y que no había trabajadores en el evento de su recepción. Detalló una investigación de la revista Contralínea, la cual evidencia, con documentos internos, que la organización "Mexicanos vs la Corrupción" pagó 619,150 pesos por una nota de la Casa Gris; así como, en 2022, pagó 2,664,100 pesos en campañas de redes sociales.

Informó que José Ángel Gurría, fue director de Nacional Financiera de 1993 a 1994, por lo que recibió una pensión vitalicia por más de un millón de pesos al año, por lo que a la fecha, ha cobrado más de 23 mdp.

## SEGURIDAD

1. Ante el cuestionamiento de un periodista sobre el caso de Arnulfo Cerón Soriano, el presidente reveló que Rosa Icela Rodríguez revisará el caso de Marco Antonio García Morales, presunto homicida del defensor de Derechos Humanos, Arnulfo Cerón Soriano, negó que Marco Antonio García vaya a ser candidato de Morena para la presidencia municipal de Tlapa, Guerrero; inició una discusión con el periodista, acusándolo de hacer politiquería y dijo que se ha exagerado con lo que sucede en Chiapas, porque los conservadores resaltan la violencia y no se habla de lo que se hizo en el periodo neoliberal como el apoyo a grupos paramilitares contra el zapatismo. Aseguró que no existe una situación de descontrol de violencia en Chiapas, resaltó que es de los estados con menos incidencia delictiva en el país; destacó que ocupa el lugar 26 a nivel nacional sobre homicidios dolosos y la incidencia delictiva ha disminuido.

Informó que en la entidad hay elementos de la Guardia Nacional desplegados en la frontera con Guatemala y en la zona central, reconoció que en algunas zonas de Chiapas, como en Benemérito, existen grupos del crimen organizados que tienen base social que les permiten operar. Aseguró que se seguirán atendiendo a los desplazados y se procurará la paz en Chiapas, señaló que los medios de comunicación tienen una visión distinta sobre el tema; detalló que sólo en el estado hay 80 mil campesinos en el programa Sembrando Vida, reiteró que Chiapas, Oaxaca y Guerrero son quienes reciben mas apoyo de los programas del Bienestar.

Ante el señalamiento de que en Chiapas hay un profundo subregistro de datos, que se puede ver en los homicidios reportados o en los casos de COVID-19 durante la pandemia, el mandatario aseveró que es falso y que las cifras de su gobierno no mienten; destacó que fue de los estados con menos daño por la pandemia e informó que se crearon brigadas de todas las dependencias para ir a las comunidades más apartadas, aunque fue de los estados con menos porcentaje de vacunación debido a que no todos aceptaron vacunarse.

2. El presidente celebró el retiro de los bloqueos en Chilpancingo, Guerrero, destacó que el conflicto se resolvió hablándole a la gente de que no se dejen manipular; indicó que detrás de supuestas demandas sociales, está el interés de proteger a bandas de la delincuencia organizada. Refirió que como a la oposición no les funcionó lo de Xóchitl Gálvez, atacan a su gobierno con el tema de la violencia.

3. El mandatario explicó que el modus operandi del crimen organizado en Guerrero comenzó cuando el pueblo estaba completamente abandonado y entregaban apoyos, por lo que llegaron a postular candidatos e imponer autoridades municipales; refirió que aun cuando todavía existen bases y redes de apoyo a la delincuencia organizada en Guerrero, muchos están recapacitando y no quieren eso. Explicó que se resolvió el atender demandas sociales para que se retirara el bloqueo en Chilpancingo, reiteró que esto y la retención de servidores públicos, se debió a que se detuvo a dos personas y querían que se les liberara; "a lo mejor la gente que fue no sabía y los movilizaron por otras razones", sentenció.

4. Sobre el atentado a policías en Tlajomulco, Jalisco, que hasta el momento ha dejado 6 muertos, señaló que mañana dará mayor información.

## TRANSPARENCIA

1. El mandatario pidió a Claudio X. González que haga una investigación sobre la empresa de Xochitl Gálvez y los contratos que ha recibido del gobierno, de cuando ella fue funcionaria en el gobierno de Vicente Fox y de cuando fue delegada en la Miguel Hidalgo. Respecto a la denuncia interpuesta por Xóchitl Gálvez en su contra por violencia política de género, dijo que él no ofende a las mujeres; en tono de burla, pidió que se pusiera la canción "Las Mujeres al Cielo", de Paco Solís.

2. Sobre el accidente ocurrido en un hospital del IMSS en Quintana Roo, donde una menor de edad falleció porque quedó atrapada en el elevador, el presidente refirió que ya se está haciendo la investigación y se va a castigar a los responsables. Explicó que el accidente en el elevador se debió a que la empresa que le daba mantenimiento al elevador no lo arregló y tampoco dejaron señalamientos de que no podía usarse.

3. El mandatario dijo que se está buscando la solución del conflicto entre los trabajadores de "Altos Hornos de México" y la empresa, explicó que ese conflicto se originó con la privatización de la empresa por el expresidente Carlos Salinas; reveló que Alonso Ancira, no quiere llegar a ningún acuerdo con empresarios que han querido hacerse cargo de las deudas. Reveló que Rogelio Ramírez de la O ha hablado con empresarios acereros para convocarlos a que puedan quedarse con la empresa; dijo que ofrece reestructurar las deudas que "Altos Hornos de México" tiene con el Gobierno, para que los nuevos dueños vayan pagando las deudas poco a poco y reiteró su llamado a Alonso Ancira para que facilite las cosas y piense en los trabajadores.

4. Ante las críticas del expresidente Felipe Calderón sobre temas de violencia, el mandatario dijo que eso sí "calienta", por lo que pidió que explicara por qué mantuvo a García Luna como secretario de Seguridad; acusó que, Javier Lozano, ex secretario del Trabajo por "mentarle la madre" en una transmisión por internet.

5. El mandatario dijo que el problema de José Ángel Gurría no es la pensión que recibe, sino que era secretario de Hacienda cuando se aprobó el Fobaproa y acordaron convertir las deudas privadas de unos cuantos en deuda pública; "ese es el problema de Gurría y la desvergüenza y el cinismo de este bloque conservador corrupto que ahora lo nombra el coordinador del proyecto del Frente opositor".

## PROCESO ELECTORAL

1. Al ser cuestionado sobre la petición de Mario Delgado para que renuncien a sus cargos los aspirantes a la presidencia del bloque opositor, el mandatario dijo que prefiere no opinar.

## COMBATE A LAS DROGAS

1. El presidente reconoció que el Gobierno de EUA sí está actuando de manera responsable contra el tráfico de fentanilo y otras drogas; expuso que Gobierno de EUA no atiende las causas del consumo de drogas en ese país, por lo que consideró que podría convertirse en un problema muy grave, reiteró que en México no hay un consumo excesivo de droga. Señaló que en EUA los políticos y medios de información de manera oportunista y politiquera culpan a México por la demanda y el consumo de drogas.

Consideró que las acciones contra los migrantes realizadas por el gobernador de Texas, Greg Abbott, es politiquería porque poner boyas en el Río bravo es la búsqueda de votos y es populismo "ramplón".

## SISTEMA DE AGUAS

1. López Obrador detalló que el programa "Agua Saludable para la Laguna" consiste en llevar agua de la presa Francisco Zarco a 10 municipios de La Laguna, incluido Torreón, Gómez Palacio y Lerdo; dijo que el acueducto que se construye, tiene una inversión de más de 10 mil mdp. Adelantó que en tres semanas irá a La Laguna, Monterrey y Jalisco, para supervisar la construcción de presas, acueductos y distritos de riego.

## GOBERNABILIDAD

1. El presidente adelantó que el jueves irá a La Coyotada, Durango, para conmemorar los 100 años del asesinato de Francisco Villa; el viernes la conferencia matutina se realizará en La Paz, Baja California Sur; el sábado visitará el Puerto Libertad en Sonora; y el domingo realizará evaluaciones de caminos, el distrito de riego y el acueducto de los pueblos Yaqui.

## DATO ADICIONAL

El presidente adelantó que el 20 ó 25 de julio, Rosa Icela Rodríguez se reunirá con Elizabeth Sherwood-Randall, asesora en Seguridad del presidente Joe Biden.

## FRASE DEL DÍA

Al celebrar que se llegó a un acuerdo ante los bloqueos en Chilpancingo, el presidente expresó: "hay que tener las tres P: paciencia, presencia y prudencia...; también se debe tener las tres C: cabeza, corazón y carácter".